

Dezernat III
Stadtrat Michael Kolmer

Postfach 11 10 61
64225 Darmstadt

Wissenschaftsstadt
Darmstadt



Frau Stadtverordnete
Maria Stockhaus
Fraktion Die Linke
Landgraf-Philipps-Anlage 32
64283 Darmstadt

Per-E-Mail: maria.stockhaus@gmx.de

Stadtrat
Michael Kolmer

Neues Rathaus am Luisenplatz
Luisenplatz 5a
64283 Darmstadt
Telefon: 06151 13-2307, 13-2308 o. 13-3574
Telefax: 06151 13-2329
Internet: www.darmstadt.de
E-Mail: dezernatIII@darmstadt.de

Datum
20.05.2022

**Ihre Kleine Anfrage vom 13.04.2022 betr. Fahren ohne gültigen Fahrschein
– Nachfrage vom 12.05.2022**

Sehr geehrte Frau Stadtverordnete Stockhaus,

Ihre Nachfrage, die wie folgt lautet, beantworte ich gerne:

„Auf Frage 5 antworten Sie, dass insgesamt 6.860 EBE seit 2018 erfasst wurden; davon sind 3.639 EBE auf 7€ reduziert wurden. In Frage 10 führen Sie aus, dass seit 2018 2.839 Strafanzeigen aufgrund von Fahren ohne gültigen Fahrschein gestellt wurden. Dies ist aus meiner Sicht nicht möglich. Ziehe ich von den 6.860 die 7-€-Fälle ab (diese entstehen durch das nachträgliche vorzeigen von Zeitkarten), verbleiben 3.221 EBE die mit einer Strafanzeige belegt werden können. Davon müssen die 20% Barzahler*innen im Fahrzeug abgezogen werden, da hier keine Personalien erfasst werden. Es verbleiben so dann 2.577 EBE für welche potentiell Strafanzeigen gestellt werden können. Um eine Strafanzeige zu stellen, muss eine Person innerhalb von 3 Monaten zweimal ohne gültigen Fahrschein angetroffen worden sein. Die Anzahl verbleibender EBE kann also halbiert werden. Es können also maximal 1.288 Personen seit 2018 festgestellt worden sein, die eine Strafanzeige erhalten haben können. Es wurden nach meiner Rechnung also 1.551 Strafanzeigen mehr gestellt als festgestellt Personalien hätten vorliegen können.

Ich möchte Sie daher bitten, die in der Antwort auf meine Kleine Anfrage dargestellten Zahlen zu EBE und Strafanzeigen erneut zu überprüfen und mir ggf. eine Erläuterung oder eine korrigierte Fassung zukommen zu lassen.“

Antwort:

Vielen Dank für Ihre E-Mail, die ich zum Anlass genommen habe, noch einmal bei der Heag mobilo nachzufragen. Und in der Tat, aufgrund eines Systemfehlers, so meldet mir die Heag mobilo, ist es hier zu einer nicht korrekten Zahl gekommen.



Die korrekte Antwort auf Frage 5 lautet: „Von Januar 2018 bis März 2022 wurden insgesamt 23.158 EBE ausgestellt, 5.348 davon wurden nachträglich auf 7,00 Euro reduziert.“

Mit freundlichen Grüßen



Michael Kolmer
Stadtrat

Verteiler:

Büro der Stadtverordnetenversammlung
und Gremiendienste

Büro des Herrn Oberbürgermeisters

Pressestelle zur Kenntnis
 zur Veröffentlichung

Dezernat III

Dezernat II

HEAG mobilo